

## Biblioteca de Barañáin, 25 años construyendo pueblo

Una biblioteca en construcción para un pueblo en construcción. Éste es el eslogan que ha elegido la Biblioteca Pública de Barañáin para celebrar su 25 aniversario. Un lema que alude al hecho de que este servicio empezó a andar al mismo tiempo que Barañáin se constituyó como Ayuntamiento independiente de la Cendea de Cizur y al momento actual, cuando se está construyendo, con el Fondo Estatal de Inversión Local, una nueva biblioteca que comenzará a funcionar en 2010.

El 25 de septiembre de 1984 se inauguró la biblioteca con unos 2.000 volúmenes. En cambio, el pasado 31 de diciembre disponía ya de 27.206 fondos (22.762 libros). En 2008 visitaron sus instalaciones, atendidas por 5 trabajadores, 106.567 personas. Este servicio, al que están inscritos 366 adultos y 154 niños, preparó también 113 actividades.

Con motivo de este cuarto de siglo de andadura, la biblioteca viene desarrollando desde septiembre un completo programa y está grabando un vídeo con sus actividades y las obras de la nueva sede. Ayer, con la colaboración de la Escuela Social de Barañáin y el área de Igualdad del Ayuntamiento, organizó una mesa redonda sobre 25 años de políticas de igualdad, un acto en el que participaron la técnica de Igualdad municipal, Edurne Monreal, Sagrario Lesaka, Sagrario Ruiz, Garbiñe Urrizola, Rebeca Sadaba e Itziar Urra.

En su exposición, Lesaka comentó algunos de los hitos que consiguieron las mujeres de asociaciones vecinales en los años 70, como una buena escuela pública, 'ser el primer pueblo de Navarra en el que se implantó la Educación para adultos' o celebrar las primeras fiestas. 'Teníamos que entrar en todo lo que comenzaba para que funcionase', indicó. Por su parte, Sagrario Ruiz, que fue concejante de Barañáin y concejal del Consistorio de la Cendea en la primera legislatura democrática, señaló que 'la lucha feminista a los ayuntamientos la llevamos los partidos de izquierdas', y que en aquellos años se centraba en abordar reformas jurídicas. 'Nos mandaban mociones para debatir sobre la despenalización de los anticonceptivos o del adulterio', recordó. Asimismo, incidió en el hecho de que 'las mujeres que participábamos en política hacíamos una doble o triple jornada: hijos, trabajo y militancia'. Sin embargo, era 'totalmente distinta' la 'jerarquía del tiempo y la separación del espacio privado y público de los hombres', que 'nunca tenían prisa'. Urrizola, edil de Barañáin en la legislatura del 83, manifestó que no le gusta la igualdad basada en un modelo masculino. Urra y Sadaba, de Hagini, explicaron el trabajo que realizan y afirmaron que 'muchas cosas no han cambiado o han ido a peor'. Como concluyó Ruiz, este recorrido 'está lejos de terminar'.